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К холодам 
готовы
  В районе Коньково 
завершена подготовка 
к зиме и батареи везде 
греют.

«С «Эльдаром» 
давние друзья»
  Авангард Леонтьев 
признался, почему 
любит сцену киноклуба 
на Ленинском, 105.

У всех лошадей разный характер. Перепад – дружелюбный конь, который любит ласку.

200 лошадей в ПолкУ, в котором слУжат юлия черных  и её верный наПарник ПереПад
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 Ход конём 
 Кто каждый день следит 
 за порядком в Битцевском лесу 
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Сергей Собянин:  
«Окончена реставрация памятника Юрию Гагарину 

на Ленинском проспекте. Он снова будет радовать москвичей 
и гостей города своей красотой и величием»

Юго-Западного 
административного 
округа Москвы

gazetauzao
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С японским 
акцентом
  В Ломоносовском районе 
знакомят с культурой 
Страны восходящего 
солнца.
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 Сергей Собянин осмотрел 
итоги работ по комплексно-
му благоустройству Када-
шёвской набережной в За-
москворечье.

После благоустройства здесь 
оборудовали широкие пеше-
ходные тротуары, установили 
фонари и скамейки, а также 
высадили деревья и разбили 
газоны.

ОБНОВЛёННЫЕ БЕРЕГА
одна из старинных набереж-
ных столицы – кадашёвская – 
находится в замоскворечье, 
историческом районе сто-
лицы. Длиной около 800 м, 
она расположена на берегу 
водоотводного канала между 
Якиманской и овчинниковской 
набережными.
«Мы соединили овчинников-
скую набережную, Якиман-
скую набережную, создав 
единый прогулочный маршрут. 
Расширили тротуары, поса-
дили деревья, сделали новые 
светильники, убрали провода. 
так что можно действительно 
гулять и наслаждаться горо-
дом», – сказал сергей собя-
нин.

ЖИВОПИСНЫЙ ПЕЙЗАЖ
Работы по комплексному 
благоустройству набережной, 
а также расположенных побли-
зости старомонетного и Пы-
жевского переулков проходили 
с мая по октябрь этого года. 
Площадь территории, на кото-
рой проводили благоустрой-
ство, – 3,9 га.
в результате пешеходные 
тротуары на кадашёвской 
набережной стали удобнее 
для прогулок – их расширили 
и замостили гранитной плит-

кой. общая площадь моще-
ния – 8,5 тыс. кв. м.
воздушные кабели перенесли 
в подземные коллекторы, бла-
годаря чему открылась живо-
писная панорама набережной. 
Чтобы исключить возможные 
подтопления, дополнительно 
проложили более 100 погон-
ных метров водосточной сети.
На набережной и в переул-
ках установили 113 фонарей 
с энергосберегающими све-
тильниками, 114 светильников 
и 100 скамеек и урн. Для люби-
телей велопрогулок оборудо-
вали 35 парковок.

ЗЕЛёНОЕ МЕСТО ОТДЫХА 
И ПРОМЕНАДА
в рамках работ по озеле-
нению территории на када-
шёвской набережной было 
разбито более 1,6 тыс. кв. м 
газонов, высажены 41 дерево 
и 15 кустов сирени.
«Рядом с новым корпусом тре-
тьяковской галереи появилось 
ещё одно место для отдыха 
и прогулок. При этом набереж-
ная сохранила свою тран-
зитную функцию», – написал 
мэр столицы сергей собянин 
в своём телеграм-канале.

армен мурадян

 Южный порт – Текстиль-
щики – один из шести 
новых центров деловой 
активности, которые фор-
мируются внутри МКАД. 
«он станет местом концен-
трации высокотехнологич-
ных компаний и развития 
автомобилестроения, – рас-
сказал сергей собянин 
в своём телеграм-канале. – 
Планируем реализовать 
здесь крупнейший в мире 
проект реорганизации 
бывшей промзоны. На месте 
устаревших объектов будут 
построены современные 
кварталы общественно-
деловой и жилой застройки». 
конечно, проекты такого 
масштаба невозможны без 
развития транспортной 
системы. здесь, по словам 
мэра, уже создали мощный 
каркас из МЦк, Бкл, МЦД, 
ттк, МсД и кожуховского 
моста. а на прошлой неделе 
открыли важный объект это-
го каркаса – эстакаду-съезд 
с Московского скоростного 
диаметра на волгоградский 
проспект. 

 Уникальному московско-
му сервису «Социальная 
служба в больницах» ис-
полнилось уже три года. 
«за это время социальные 
координаторы помогли 
пациентам стационаров 
и их близким более 250 ты-
сяч раз, – написал сергей 
собянин в своём телеграм-
канале. – они берут на себя 
немедицинские вопросы, 
решением которых раньше 
занимались медсёстры 
и врачи: могут связаться 
с родными пациента, при-
смотреть за его ребёнком, 
а после выписки – помочь 
в быту тем, кто живёт один». 
социальные координаторы 
работают в каждой больни-
це города. Без заявлений 
и бланков они поддержива-
ют всех, кто в силу обстоя-
тельств оказался в тяжёлой 
ситуации – типовой или 
уникальной.  

 В Москве открылся сер-
вис для взаимодействия 
науки и бизнеса. «он помо-
жет быстрее и эффективнее 
интегрировать научные раз-
работки в реальный сектор 
экономики. к сервису уже 
присоединились две на-
учные организации и 14 ву-
зов столицы», – объяснил 
сергей собянин в своём 
телеграм-канале. в их числе 
МГу имени ломоносова, 
Первый медицинский уни-
верситет имени сеченова 
и МГту имени Баумана. 
в распоряжении научных 
коллективов – более 400 
лабораторий, оснащённых 
передовым оборудованием.

новостиПрогулочный маршрут 
Историческая кадашёвская набережная стала удобным  
и комфортным пространством для отдыха у воды

в нашем округе расположена 
андреевская набережная. 
она получила своё название 
в 1902 году по находящимся 
на ней зданиям андреев-
ского монастыря. Это пе-
шеходная улица на правом 
берегу Москвы-реки в Гага-
ринском районе. серьёзные 
работы по её благоустрой-
ству в рамках программы 
«Моя улица» проводились 
в 2017 году. Благодаря им, 
а также реконструкции со-
седних набережных появился 
многокилометровый удобный 
и живописный маршрут от До-
ма музыки до воробьёвых гор 

по озерковской, овчинников-
ской, крымской, Пушкинской 
и андреевской набережным. 
Работы по улучшению этой 
территории будут продолжены 
и в следующем году. как уже 
рассказывал мэр столицы 
в своём телеграм-канале, 
следующий год начнётся с об-
новления прибрежных зон. 
«На ранее благоустроенных 
андреевской и воробьёвской 
набережных организуем до-
полнительно зоны пляжного 
отдыха с шезлонгами и лежа-
ками, расположенными на не-
больших террасах», – написал 
сергей собянин.

Благоустройство продолжается

с 2011 года правитель-
ство Москвы реализует 
программу комплексного 
благоустройства набереж-
ных Москвы-реки. за это 
время привели в порядок 
50 набережных общей про-
тяжённостью около 77 км, 
включая практически все 
исторические гранитные на-
бережные в центре города. 
таким образом, сегодня 40% 
береговой линии Москвы-
реки соответствуют совре-
менным стандартам доступ-
ности и комфорта. в планах 
до 2030 года – благоустрой-
ство 36 набережных общей 
протяжённостью свыше 
80 км.

кстати

В следующем году на Андреевской 
набережной появятся новые удоб-
ные зоны отдыха.

Мэр Москвы Сергей Собянин открыл 
после комплексного благоустройства 
Кадашёвскую набережную.
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 Десять альпак пород 
уакайа и сури прибыли для 
зимовки на ВДНХ.

Посетители уже могут позна
комиться с ними и угостить 
лакомствами, а представители 
сМИ первыми получили воз
можность увидеть новые усло
вия для содержания животных.
Директор по развитию 
«Городской фермы» Ирина 
Фролова рассказала, что аль
паки хорошо переносят нашу 

зиму, отличаются 
дружелюбием, 
любопытством 
и любят угощения. 
во время визита 

они подходили к гостям и про
являли неподдельный интерес 
к происходящему. «животные 
уже привыкли к новому месту, 

и у них действительно отличный 
характер», – добавила Ирина 
Фролова.
Директор департамента об
щественных связей и марке
тинга ВДНХ Гахара Шаруева 

представила про
грамму лояльности 
«Друзья вДНХ» 
и мобильное при
ложение, которые 

помогут сделать посещение 
выставки ещё более удобным: 
«Мы стремимся создать усло
вия, чтобы гости чаще возвра
щались на вДНХ и получали 
привилегии за каждое посеще
ние. Это позволит посетителям 
знакомиться с новыми экспо
зициями, участвовать в на
ших событиях и наслаждаться 
семейным отдыхом».

ирина курнакова

Гастрономический фестиваль «золотая осень. Праздник урожая» прошёл во всех районах Мос
квы. в том числе и в нашем округе. На улице тёплый стан, 1Б, гости покупали разные вкусности 
от фермеров, пробовали согревающие напитки на основе ягод, а маленькие жители не могли 
пройти мимо тыквенных развалов. ангелине 1,5 года, она очень любит гулять и пришла на фести
валь вместе с мамой Натальей.
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событие

На «Городской ферме» ВДНХ 
появились новые обитатели

 В проекте бюджета Мос
квы на 2025 год более 
689 млрд рублей предусмот
рено на оказание мер соц
поддержки жителям Мос
квы.

Эти деньги пойдут на до
платы к пенсиям, льготы 
на проезд в городском транс
порте, на оплату жилищно
коммунальных услуг, а также 
лекарственное обеспечение.

ИНДЕКСАЦИИ И ВЫПЛАТЫ
«Развитие системы соцпод
держки – наша важнейшая 
задача. Будем внедрять более 
гибкие и эффективные ин
струменты, улучшать качество 
обслуживания за счёт цифро
вой трансформации и упрощать 
порядок получения услуг», – на
писал сергей собянин в своём 
телеграммканале.
с 1 января 2025 года на 5,5% 
проиндексируют размеры 
пособий и выплат горожанам 
старшего поколения, семьям 
с детьми и людям с инвалид
ностью. На денежные выплаты 
семьям с детьми в проекте 
бюджета предусмотрено 
92,8 млрд рублей, старшему по
колению – 202,4 млрд руб лей, 
из них на доплаты к пенсиям 
неработающих пенсионеров – 
177,7 млрд рублей.
Минимальный размер пенсии 
с городской доплатой вырастет 
до 25 850 рублей в месяц. До
плату от города получают около 
2 млн пенсионеров столицы.

ЛЬГОТЫ И СУБСИДИИ
Более 186 млрд рублей на
правят на улучшение качества 
обслуживания пассажиров, 
а также бесплатный и льготный 
проезд отдельных категорий 
граждан на общественном 
транспорте Москвы и Москов
ской области и пригородном 
железнодорожном транс
порте. На финансирование 
льгот по оплате жилищно
коммунальных услуг (жку) 

в бюджете на следующий 
год заложено 32,6 млрд руб
лей, а на выплаты субсидий 
на оплату жку семьям с не
высоким уровнем дохода – 
22,4 млрд рублей. Мерами 
соцподдержки по оплате жку 
пользуются около 3,6 млн 
москвичей.

ЗДОРОВЬЕ И ДОЛГОЛЕТИЕ
около 62 млрд рублей город 
планирует направить на обес

печение москвичей бесплат
ными льготными лекарствами, 
медизделиями и лечебным пи
танием. Горожан, страдающих 
онкологическими, сердечно
сосудистыми и другими недуга
ми, в полном объёме обеспечат 
современными препаратами.  
также продолжит свою работу 
популярный проект «Москов
ское долголетие» – на это пред
усмотрено 3,9 млрд рублей.

армен мурадян

С заботой о москвичах 
в следующем году на соцсферу будет потрачена половина бюджета столицы

Большая семья Цалябиных недавно переехала в новый дом по реновации 
в Академическом районе. С 2025 года у семей с детьми вырастут выплаты 
и пенсии с городской доплатой у старшего поколения.

важно
ПОДДЕРЖКА УЧАСТНИКОВ 
СВО И ИХ СЕМЕЙ 
одним из главных приори
тетов Москвы остаётся 
поддержка участников сво 
и членов их семей. 
По словам сергея собяни
на, они продолжат получать 
в следующем году установ
ленные столицей выплаты. 
Это ежемесячные пособия 
на ребёнка без учёта имуще
ственного положения семьи, 
освобождение от оплаты 
дошкольных учреждений, 
секций, кружков, продлёнки 
и питания в школах и кол
леджах, а также от оплаты 
по договору об образовании 
при получении среднего про
фессионального или высше
го образования. Город также 
окажет помощь этой катего
рии горожан с устройством 
в детсады, школы рядом с до
мом, учреждения соцзащиты.
«Продолжит свою работу 
Единый центр поддержки 
участников сво и членов 
их семей. здесь можно 
получить различные виды 
помощи, включая психолого
психотерапевтическое 
и юридическое консульти
рование, сопровождение 
в вопросах медицинской 
реабилитации и адаптации 
после ранений, содействие 
в поиске работы, подбор 
программ обучения», – от
метил сергей собянин. 
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 Префектура ЮЗАО пригла-
шает на первый предприни-
мательский форум.

15 октября в 14.00 
в конференц-зале на се-
вастопольском проспекте, 
д. 28, корп. 4, ждут гостей 
и участников. Форум прохо-
дит при содействии торгово-
промышленной палаты 
и совета муниципальных 

образований города. И являет-
ся пилотным проектом Юзао, 
направленным на создание, 
развитие и продвижение соци-
альных и предпринимательских 
проектов.
вход свободный, но нужна 
предварительная регистра-
ция. Это можно сделать непо-
средственно перед началом 
мероприятия. сбор участников 
с 13.00. 

Форум предпринимателей  
юго-запада пройдёт 15 октября

До 20 ноября 
на участках улиц 
Дмитрия Ульянова 
и Профсоюзной 
круглосуточно 
недоступны для 
движения от 
1 до 3 полос. 
Это связано 
с проведением 
работ по 
строительству 
объектов 
метрополитена 
в нашем округе.

д. 25
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Ульянова

что работы завершены и па-
мятник привели в порядок – он 
важен для нашего города». 
с самим Гагариным у Марины 
связана и личная история: «ког-
да я поступала в вуз, на всту-
пительном испытании я писала 
эссе именно про Юрия алексе-
евича. И, к счастью, поступила 
на бюджет».

екатерина волковицкая

 «С годами на памятнике 
появились многочисленные 
пов реждения, но специалис-
ты всё привели в порядок», – 
написал в своём телеграм-
канале мэр Москвы Сергей 
Собянин.

На финальном этапе отрестав-
рированный макет спускае-
мого аппарата космического 
корабля «восток» установили 
на стилобат.

РАбОтАли СнАРУжи 
и внУтРи
Памятник Гагарину высотой 
42,5 м появился на одно-
имённой площади 4 июля 
1980 года. «Место установки 
было выбрано неслучайно – 

именно по ленин-
скому проспекту, 
совершив свой 
исторический 
полёт, 14 апреля 

1961 года Юрий Гагарин на-
правлялся из аэропорта «внуко-
во» в кремль», – уточнил мэр.
в 2022-м после осмотра мо-
нумента специалисты Мосгор-
наследия пришли к выводу, 
что его основание, ребристый 
постамент, скульптура первого 
космонавта и макет спускаемо-
го аппарата корабля «восток» 
находятся в неудовлетвори-
тельном состоянии. в процессе 
работы стилобат очистили 
от загрязнений и пятен краски, 
разрушенные облицовочные 
блоки и плиты заменили, 
камни обработали воском. сам 
монумент привели в порядок: 
убрали следы коррозии и про-
мыли все титановые пластины. 
Работали не только снаружи, 
но и внутри – в пространстве 
диаметром в 1 м. На завершаю-
щем этапе у основания ребрис-
того постамента поместили 
отреставрированный макет 
спускаемого аппарата. «теперь 
преобразившийся памятник 
космонавту, открывшему чело-
вечеству путь к звёздам, снова 

будет радовать москвичей 
и гостей города своей красотой 
и величием», – уверен сергей 
собянин.

иЗ кОСМичеСкОгО титАнА
14-метровая скульптура кос-
монавта установлена на ребри-
стом 38-метровом постаменте, 
символизирующем старт косми-
ческой ракеты. Макет корабля 
украшает надпись: «12 апреля 
1961 года советский космиче-
ский корабль «восток» с че-
ловеком на борту совершил 
полёт вокруг земного шара. 
Первый человек, проникший 
в космос, – гражданин союза 
советских социалистических 
Республик Юрий алексеевич 
Гагарин». Монумент первому 
космонавту – первый в ми-
ре, изготовленный из литого 
титана. Этот материал обладает 
высокой прочностью и спосо-
бен выдерживать перепады 

температуры, поэтому 
из титановых сплавов 
делают детали кос-
мических кораблей 
и самолётов. а каждый 
год перед Днём космо-
навтики специалисты 
с помощью щадящего пен-
ного раствора и моющей 
установки высокого давления 
моют монумент – это обяза-
тельная часть комплексного 
ухода за столичными памятни-
ками.
Марина из района Черёмушки, 
гуляя по округу, иногда прохо-
дит и по площади Гагарина. «все 
знают, что памятник располо-
жен в знаковом месте. Я всегда 
думала о том, как, наверное, 
здорово жителям окрестных до-
мов смотреть на него из окна. 
а ещё отсюда видны «золотые 
мозги» здания РаН, которые на-
поминают о торжестве науки, – 
признаётся девушка. – Хорошо, 

Снова в строю
завершена реставрация памятника Юрию Гагарину 

За почти 50 лет с момента установки монумента 
его ни разу не ремонтировали. теперь визитная 
карточка нашего округа вновь радует горожан.

У основания памятника располо-
жен макет спускаемого аппарата 
космического корабля «Восток».

 15 октября в рамках Мос-
ковской музейной недели 
вход на основную экспо-
зицию и в выставочный 
комплекс Дарвиновского 
музея бесплатный, необхо-
дима только регистрация на 
mos.ru. 
основная экспозиция рас-
сказывает о становлении 
теории эволюции, удивитель-
ном разнообразии жизни 
на земле, её изменчивости 
и наследственности. кроме 
того, в музее открыто не-
сколько временных выста-
вок: на экспозиции «Дары 
музею» представлено более 
250 арте фактов, подарен-
ных за последние 10 лет, 
а выставка «Барсучий воин» 
посвящена таксам в истории 
и произведениях искусства.

 16 октября можно бес-
платно посетить галерею 
«беляево». 
На выставке «Непридуман-
ные сны» представлены 
работы художников студии 
изобразительного творче-
ства при Психиатрической 
клинической больнице № 1 
имени алексеева, а также 
работы других авторов с пси-
хиатрическим опытом, ярко 
и выразительно передающие 
внутренний мир художников. 
а на постоянной экспозиции 
Центра идентичности исто-
рия микрорайона Беляево 
и его жителей представлена 
в рассказах, воспоминаниях, 
личных вещах, фотографиях 
и архивных материалах.

 16 октября режим сво-
бодного посещения дей-
ствует и в галерее «нагор-
ная». 
На выставке «жизнь из 
тысячи мгновений» представ-
лены портреты, натюрморты 
и пейзажи художницы Ирины 
Поцелуевой из котловки, 
а экспозиция «связь времён» 
знакомит с творчеством 
московских художников 
андрея кузьмина и Bellystar 
Maksima. 

 в Академическом районе 
появится новый духовно-
приходской центр. 
здание на территории 
храмового комплекса всех 
преподобных отцов киево-
Печерских будет выполнено 
с применением стилизован-
ных деталей архитектуры 
XVII века, а при оформлении 
фасадов планируется ис-
пользовать элементы из-
разцового декора. в центре 
разместятся иконная лавка, 
трапезная с пекарней, по-
мещения воскресной школы, 
библиотека, выставочные 
площади, спортивный 
и хореографический залы, 
раздевалки и душевые. 

новости
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ских и спортивных площадок». 
отдельное внимание уделяют 
цветникам: в районе коньково 
их уже начали декорировать 
цветной щепой, чтобы защи-
тить почву от чрезмерного про-
мерзания и сохранить корни 
многолетних растений.
традиционно к зиме готовится 
и техника.
«Для уборки дворов и улиц 
используются 86 машин, 
которые будут обрабатывать 
дороги противогололёдны-

ми реагентами и прометать 
проезжую часть. техническое 
обслуживание, покраска 
и ремонт начинаются ещё 
весной, – говорит алексей 
вадимович. – Часть свежевы-
павшего снега мы будем гру-
зить на газоны, а оставшийся 
увозить на снегоплавильные 
пункты – в распоряжении 
района коньково семь само-
свалов».
завершаем прогулку на ули-
це введенского у открытого 

после реконструкции фи-
лиала № 2 диагностического 
клинического центра № 1. 
«Его ремонт проходил по ново-
му московскому стандарту. 
Медучреждение стало бо-
лее удобным для посетите-
лей и врачей», – замечает 
алексей трибунский. здесь 
отремонтировали холлы, 
коридоры и кабинеты, полно-
стью заменили медицинское 
оборудование.

екатерина волковицкая

 В рамках подготовки 
к холодному времени года 
в Конькове проводят нала
дочные работы системы ото
пления, проверяют технику 
и защищают цветники.

вместе с первым заместите
лем главы управы района 
Коньково Алексеем Трибун
ским мы прогулялись по об-
новлённой территории между 
Профсоюзной и улицей вве-
денского и узнали, как город-
ские службы готовятся к зиме.

нАчАли гоТоВиТься леТом
Нашу прогулку мы начинаем 
с Профсоюзной, от дома 87/49. 
здесь недавно завершилось 
благоустройство жилого квар-
тала. в реконструированном 
спортивном кластере появи-
лись столы для игры в настоль-
ный теннис, новое футбольное 
поле и площадка для волей-
бола, а около Деревлевского 
пруда теперь есть смотро-
вая площадка и амфитеатр. 
Для отдыха местных жителей 
установили лавочки и перголы 
с качелями, а дети теперь мо-
гут играть на красивых и безо-
пасных площадках. в располо-
женных вокруг жилых домах 
уже тепло – там включили 
отопление. «в районе конь-
ково 24 объекта социальной 
сферы, на них тепло подаётся 
в первую очередь, – объясняет 
алексей вадимович. – После 
этого в течение пары дней 
включают отопление в 291 жи-
лом доме».
Подготовка к осенне-зимнему 
периоду начинается ещё летом: 
тогда приводятся в порядок 
все инженерные коммуника-
ции, производится опрессовка 
труб. «Дальше здания прове-
ряет МоЭк. а вот уже после 
подписания акта дом считается 
полностью подготовленным 
к зиме», – подчёркивает алек-
сей трибунский.

для людей и жиВоТных
у Деревлевского пруда встре-
чаем местную жительницу 
людмилу. «очень нравится, как 

здесь всё выглядит 
после благоустрой-
ства. теперь мы 
часто тут гуля-
ем, – признаётся 

людмила. – также вижу, как 
в районе обновляются фасады 
и подъезды. И это тоже пре-
красно». алексей трибунский 
уточняет: в 2024-м в конькове 
отремонтировали 178 подъ-
ездов, а в рамках капремонта 
обновили пять фасадов и пять 
крыш на улицах Миклухо-
Маклая, Профсоюзной, остро-
витянова и Бутлерова. Дви-

жемся дальше в сторону улицы 
введенского.
у дома 16 в прошлом году 
в рамках проекта «Питомцы 
в Москве» появилась собачья 
площадка. в зоне свободного 
выгула уложили газон, а в зоне 
для дрессировки установили 
различные снаряды, вокруг ко-
торых покрытие из резиновой 
крошки. «На площадке мы бы-
ваем довольно часто, серьёзно 
занимаемся дрессировкой. 

а гуляем в основ-
ном там, где нет 
людей, – делится 
местный житель 
Андрей, пришед-

ший сюда вместе с питомцем 
Ричи. – Ходить по району в по-
следнее время стало прият-
но, здесь среди прочего 
появились удобные 
дорожки».
в рамках проекта 
«лето в Москве. 
все на улицу!» 
на собачьих 
площадках города 
кинологи прово-
дили показатель-
ные выступления. 
«И такие мероприятия 
пользовались неменьшим 
успехом, чем детские празд-
ники. Постараемся проводить 
их чаще», – добавляет алексей 
вадимович.

уборКА лисТВы и снегА
осенью обязательной частью 
работы коммунальных служб 
становится уборка опавшей ли-
ствы. «во дворах листву убира-
ют на газонах вдоль проездов 
и пешеходных дорожек, – по-
ясняет глава управы. – кроме 
того, листву собирают с дет-

…здесь установили лавочки, перголы с качелями и амфитеатр, а рядом 
реконструировали спортивный кластер.

В результате масштабных работ по благоустройству территории вокруг 
Деревлевского пруда в Конькове...

было стало

К холодам готовы
в районе коньково завершена подготовка к зимнему периоду

Как рассказал Алексей Трибунский нашему корреспонденту, подготовкой 
к зиме начинают заниматься ещё в тёплое время года, поэтому в районе 
Коньково техника и коммунальные системы уже приведены в порядок.

сначала 
тепло подают 

на объекты соц
сферы и в жилые 

дома, затем на про
изводственные пред
приятия. В Конькове 

батареи уже вез
де работают
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 Иногда на лестничных площадках 
перегорают лампочки, а во дворе пе-
рестают работать фонари. Мы узнали, 
куда обращаться, если на придомовой 
территории или в подъезде не работа-
ет освещение.

электронно И по телефону
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» поступило обращение от 
жительницы Ясенева Маргариты Петров-
ны, проживающей на Новоясеневском 
просп., д. 5, корп. 1, подъезд № 15. Наша 
читательница пожаловалась на то, что 
в её подъезде на 7-м этаже не горит 
свет, и попросила помочь в решении 
этой проблемы. обращение Маргариты 
Петровны мы передали ответственным 

лицам. На запрос нашей 
редакции ответил глава 
управы района Алексей 
толчеев: «обращение 
жительницы рассмотрено. 

силами ГБу «жилищник района Ясенево» 
восстановлено освещение в подъезде 
№ 15 на этаже 7». сейчас на лестничной 
площадке светло в любое время суток.
отметим, что лампочки в подъездах 
многоквартирных домов перегорают 
довольно часто. в этом случае кто-то из 
жильцов начинает ходить с фонариком, 
другие пытаются заменить лампочку 
самостоятельно. Пытаться решить про-
блему своими силами не стоит – за ис-
правностью системы освещения в доме 
должна следить управляющая компания.
вызвать мастера, обратившись в Единый 
диспетчерский центр, можно нескольки-
ми способами. 
Например, позвонив по телефону 
+7 (495) 539-53-53 или воспользовав-
шись мобильным приложением «Госуслу-
ги Москвы» или сервиса «Электронный 
дом». также заявку можно оставить на 
сайте mos.ru в сервисе «вызов мастера». 

Чтобы оформить заявку, необходимо 
авторизоваться на портале mos.ru 
и в каталоге услуг в разделах «жильё, 
недвижимость, земля» и «жку, обслужи-
вание жилья» выбрать «вызов мастера». 
При этом пользователю надо обладать 
полной учётной записью на mos.ru. 
в заявке следует указать адрес дома, 
выбрать причину обращения «Неисправ-
ность осветительного прибора, замена 
лампы «подъезд». 
затем необходимо ввести имя и кон-
тактные данные. После регистрации 
заявки ей присвоят индивидуальный 
номер, а в личном кабинете можно 
будет отслеживать статус исполнения 
запроса. 
При этом платить за работу электриков 
не придётся – все расходы на содержа-
ние оборудования, входящего в имуще-
ство дома, изначально оплачиваются 
собственниками.

что во дворе
Бывает, что света нет во дворе, и осенью, 
когда темнеет раньше, легко споткнуться, 
уронить телефон или потерять ключи. По-
этому подъезды, дорожки к ним и детские 
площадки обязательно должны освещать-
ся. И если за работу фонарей на улицах 
города ответственны коммунальные служ-
бы, на придомовых территориях ими зани-
мается управляющая компания. заявку на 
восстановление освещения можно оста-
вить с помощью сервиса «вызов масте-
ра» на mos.ru. Если вы знаете, что света 
во дворе не хватает не только вам, можно 
привлечь других жильцов, составить 
коллективную письменную заявку и пере-
дать её напрямую в ук лично, по почте 
или в виде электронного письма. к заявке 
можно приложить фото, которые под-
твердят ваши жалобы. Провести проверку 
и исправить неполадки сотрудники компа-
нии должны в течение недели. 

Глава управы района 
Александр писяев со-
общил:
– Рассмотрели обраще-
ние анны Николаевны. 

силами управляющей организации 
ГБу «жилищник района ломоносов-
ский» выполнены работы по уста-
новке лавочки.

на запрос читательницы дал 
ответ заместитель главы 
управы района Александр 
лобачёв:
– управой района рассмотрено 

обращение антонины андреевны. сотруд-
ники управляющей организации ГБу «жи-
лищник района академический» починили 
ступеньки и покрасили пандус. На момент 
проверки общедомовое имущество исправ-
но, находится в рабочем состоянии.

на обращение 
татьяны ответил 
первый заме-
ститель главы 
управы района 

Ясенево виталий носов:
– в управе района было 
рассмотрено обращение 
жительницы дома на Новоясе-
невском проспекте. силами 
специализированной органи-
зации проведены мероприятия 
по дезинсекции в подъезде 
и техническом подполье. обра-
щаем внимание, что комплекс 
санитарно-профилактических 
услуг по дезинсекции черда-
ков, подвалов, мусорокамер, 
электрощитовых, площадей 
первых этажей и хозяйствен-
ных помещений проводится раз 
в месяц с применением раз-
личных препаратов.

дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в нашем доме за-
велись тараканы. 

Прошу провести дезинсек-
цию. адрес: Новоясенев-
ский просп., д. 32, корп. 1, 
подъезд № 5».

Татьяна Метленко,  
Ясенево

«у подъезда № 1 по адре-
су: ленинский просп., 

д. 95, корп. 2, после замены 
бордюров убрали лавочку. Про-
шу вернуть её обратно».

Анна Николаевна,  
Ломоносовский район

«Прошу отремонтировать сломанную 
ступеньку и покрасить ржавый пан-

дус у подъезда № 7 на ул. Профсоюзной, 
д. 20/9».
Антонина Андреевна, Академический район

лавочку вернули 
на место

подъезд привели 
в порядок

Мы проверили: тараканов в подъ-
езде больше нет.

Ступеньки и пан-
дус обновили.

Новой скамейкой уже пользуются жители.

С насекомыми 
разобрались

материалы полосы подготовила  
екатерина волковицкая

да будет свет
Что делать, если в подъезде или во дворе не работает освещение

Теперь на этаже освещение работает исправно.
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 Ежедневно в Единый пункт 
отбора на улице Яблочкова 
приходит множество лю-
дей, желающих заключить 
контракт и служить в рядах 
российской армии.

здесь они проходят все этапы 
отбора: заполнение анкеты, 
медосмотр, собеседование. 
И далее отсюда бойцы от
правляются в воинские части. 
Поддержать их приезжают из
вестные актёры, телеведущие, 
музыканты.

слажЕннаЯ работа
Известный рок-музыкант, 
основатель и лидер группы 
«Ва-банкъ» александр скляр 
пришёл проведать в Пункт от
бора будущих контрактников во 
второй раз.
«Моё мнение не изменилось: 
работа пункта стала ещё 
слаженнее, более чёткой. 
сразу видно, что сотрудники 

набрались опыта», – сказал 
он после проведённой для не
го экскурсии. артист исполнил 
для будущих бойцов несколько 
своих песен – «Привет мор
скому ветру», «а потом Берлин» 
и «Маршруты московские», 
пожелал им здоровья.
«Я глубоко убеждён, что хоро
шая песня в трудную минуту мо
жет помочь. Будучи артистом, 
ты даже не осознаёшь, что твоё 
песенное слово может поддер
жать бойца в трудную минуту 
и заставить его вспомнить, что 
на Родине его ждут и много кто 
за него переживает, – подчерк
нул скляр. – Хочу пожелать 
вам здоровья, берегите себя, 
крепости духа и, конечно, всем 
нам – победы».

ВмЕстЕ с братьЯми
Приехали в Единый пункт от
бора и родственники бойцов. 
Например, выступление алек
сандра скляра слушали две 

юные девушки – лера и женя, 
провожающие на службу свое
го отца, которого зовут Роман.
«о решении папы нам сообщи
ла мама. каждая из нас напи
сала ему письмо. Мы попроси
ли папу помнить, что мы всегда 
рядом, мы в него верим и гор
димся им», – сказали они.
а будущий боец, 35летний 
Геннадий, признался, что 
идёт на сво вслед за своими 
братьями. «в зоне сво сейчас 
находятся мои младшие братья. 
Это родной – Максим, которо
му сейчас 22 года, и двоюрод
ный сергей – ему 24. Я решил 
съездить помочь своим ре
бятам, которые воюют с на

цистской нечистью. контракт 
планирую подписать на год», – 
рассказал Геннадий.

ПраВильнЫЙ настроЙ
выступили перед будущими 
бойцами в Пункте отбора и со-
листы «москонцерта», за-
служенные артисты россии 
Валентина Воронина и Генна-
дий Шилин.
«Приехать сюда мы посчи
тали нашей обязанностью. 
тем более что уже выступали 
в других призывных пунктах, 
в госпиталях. Мы же россий
ские артисты и должны быть 
рядом с теми, кому нужны наши 
песни! – заявила валентина 

воронина. – как исполнители 
народных песен считаем, что 
наша главная задача – создать 
людям хорошее настроение. 
ведь во все времена как 
бойцов провожали?! конечно, 
с баяном, с частушками и рус
скими песнями. а всё потому, 
что знали и верили: победа 
будет за нами, ребята вернутся, 
и всё у нас будет отлично!»

«рЕбЯта, мЫ Вас ждём!»
Единый пункт отбора также по
сетила актриса театра и кино 
аглая Шиловская. она испол
нила для присутствующих здесь 
любимые всеми шлягеры – 
«Чёрный кот», «вальсбостон» 
и другие.
«Решила приехать сюда, потому 
что самой интересно посмот
реть. очень всё грамотно, 
чётко, никаких вопросов не 
должно вызывать у челове
ка – везде всё помечено: куда 
идти, где какой кабинет. Мне 
всё очень понравилось а ещё 
я здесь для того, чтобы увидеть 
людей, которые идут защищать 
Родину, своих родных – жён, 
детей и матерей», – говорит 
Шиловская. как она призна
лась, ей захотелось пообщать
ся с этими людьми, поблагода
рить их за смелость и отвагу.
По словам Шиловской, у неё 
осталось хорошее впечатление 
от посещения. Но больше всего 
её удивило число людей, кото
рые каждый день отправляют
ся на сво – более 300. «самое 
главное пожелание – возвра
щайтесь живыми и здоровыми. 
Ребята, мы вас всех очень 
ждём!» – сказала она.

варвара грошева

от 5,2 млн руб.
Всего за первый год службы  
по контракту. 

В том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

Пункт отбора на ВоЕнную 
службу По контракту 

что ПоложЕно москоВским контрактникам

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства москвы

400 000 руб.
от минобороны

адрес: ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

График работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

Подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«Горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

на вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

Ежемесячно

117

бятам, которые воюют с на песни! – заявила валентина 

Пункт отбора на ВоЕнную 
о контракту 

Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

для военнослужащих 
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«ждём домой с победой!» 
знаменитые артисты выступили для тех, кто решил встать на защиту страны 

«российский боец – самый 
крутой в мире. у него есть 
ощущение, что за ним 
стоит огромная, могучая 
страна», – отметил скляр.

Аглая Шиловская исполнила для будущих 
бойцов знаменитые песенные шлягеры. 

Рокер Александр Скляр во второй раз по-
сетил Пункт отбора на улице Яблочкова. 
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обследование, и, как след-
ствие, у этой группы женщин 
рак выявляется на более 
ранних стадиях. также одной 
из причин «омоложения» рака 
является «искусственное» на-
рушение гормонального фона 
из-за необоснованной или 
неправильно подобранной 
гормонотерапии. особая роль 
отводится оральным и инъек-
ционным контрацептивам, 
а также препаратам для фар-
макологического прерывания 
беременности. Доступность 
таких веществ привела к тому, 
что девушки не обращаются 
к гинекологу для решения про-
блемы, а подбирают средства 
самостоятельно. Эта ошибка 
в ряде случаев не оставляет 
шансов на исправление.
– Если у мамы или бабушки 
был рак молочной железы, 
то и у девушки он обязатель-
но будет?
– Это можно узнать, сдав 
молекулярно-генетический 
анализ на наличие мутации 
генов BRCA 1 и 2. Если мутация 
выявлена, риск развития рака 
молочной железы очень высок. 
в таких случаях консультирует 
генетик, а онколог помогает 
выбрать правильный алгоритм 
профилактики.

страх нЕизвЕстности
– Почему всё же многие 
неохотно идут к доктору? 
Боятся?
– Да, часто от похода к врачу 
нас останавливает страх диа-
гноза. «Что со мной будет даль-
ше?» Человек начинает пред-
ставлять худшие сценарии, 
даже если это просто ежегод-

ный осмотр, который, наобо-
рот, является профилактикой 
заболеваний. Другая причи-
на – ожидание боли. Многие 
приходят в ступор от игл, поэто-
му боятся даже сдавать анализ 
крови и делать прививку. а ещё 
я бы отметила – стыд и ощуще-
ние беспомощности. женщина 
не ходила к врачу, сама видит, 
что затянула. Ей придётся 
говорить о своих проблемах 
с незнакомым человеком. как 
доктор отнесётся к ним? Ещё 
на приёме мы словно теряем 
статус взрослого. Нежелание 
встречаться со своей беспо-
мощностью заставляет нас от-
кладывать визит к врачу. ведь 
к какому именно попадёшь – 
неизвестно заранее. И если 
в прошлом есть негативный 
опыт обращения к докторам, то 
проще сказать: «о'кей, Гугл», – 
и назначить самолечение. Но, 
разумеется, делать этого ни 
в коем случае нельзя.

екатерина бычкова

 «Молочная железа – один 
из гормонозависимых 
органов репродуктивной 
системы женщины, который 
чувствителен к малейшим 
изменениям в организме», – 
объяснила руководитель 
маммологической клиники 
ФГБУ рнЦрр Минздрава рФ, 
доктор медицинских наук 
ольга ходорович.

какие полезные привычки 
нужно завести девушкам, 
чтобы в зрелом возрасте не 

сталкиваться с бо-
лезнями молочных 
желёз? И почему 
именно в октябре 
принято напоми-

нать женщинам о консультации 
маммолога? об этом наш раз-
говор с ольгой сергеевной.

октяБрь – врЕМя ПосЕтить 
МаММолоГа
– Несомненно, здоровый 
образ жизни – залог долго-
летия. Привычки, которые 
нужно взять на вооружение, 
полезны не только для здоро-
вья молочных желёз, но и для 
всего организма в целом. 
И это, конечно же, здоровое 
и сбалансированное питание, 
регулярная физическая актив-
ность. Ещё бы я рекомендова-
ла исключить злоупотребление 
спиртными напитками и хотя 
бы минимизировать курение.

– Почему именно в октябре 
мы вспоминаем о необходи-
мости посетить маммолога? 
в заболеваниях молочных 
желёз, как в орви, есть что-
то сезонное?
– сезонных заболеваний 
молочной железы не бывает 
(улыбается). традиция напо-
минать женщинам о необхо-
димости посетить маммолога 
берёт начало с 1993 года, 
когда всемирная организация 
здравоохранения (воз) объя-
вила октябрь месяцем борьбы 
против рака молочной железы. 
с тех пор в это время регуляр-
но проводятся дни открытых 
дверей, школы самодиагности-
ки, выходят передачи, публику-
ются статьи, посвящённые этой 
проблеме.
– какие болезни молочных 
желёз встречаются чаще 
всего?
– Из доброкачественных 
заболеваний – фиброзно-
кистозная болезнь, киста, фи-
броаденома, липома и внутри-
протоковая папиллома, мастит 
(воспалительное заболевание). 
Из злокачественных – рак 
молочной железы. Рак молоч-
ной железы занимает первое 
место в структуре онкологиче-
ских заболеваний у женщин.
– Можно ли сказать, что рак 
молочной железы помоло-
дел? или его стали диагно-
стировать на более ранней 

Российский научный центр 
рентгенологии Минздрава 
РФ, в структуру которого 
входит маммологическая 
клиника, оказывает помощь 
порядка 30 тыс. пациентов 
в год. Большинство из них 
проходят лечение по оМс 
и квоте, которую выделяет 
Мин здрав. Получить направ-
ление жители нашего округа 
могут на приёме у доктора 
в поликлинике центра 
по адресу: ул. Проф союзная, 
д. 86, стр. 1.

кстати

самолечение до добра не доведёт
Маммологи нашего округа советуют не забывать регулярно проходить медосмотры

согласно рекомендациям, в качестве метода скрининга используют Узи 
молочных желёз и маммографию.

какие обследования необходимы женщинам

По показаниям 
каждый метод  
может дополнять-
ся другими ме-
тодами обследо-
вания (Узи, Мрт, 
контрастная 
маммография).

советы доктора

возраст, периодичность и методы могут варьироваться с учётом 
анамнеза и сопутствующих заболеваний.

с 40 лет – маммография регулярно 
(1 раз в 2 года). Маммография может до-
полняться узИ молочных желёз.

с 30 лет – клиническое 
обследование + узИ молочных 
желёз 1 раз в год.

Даже если ничего не беспо-
коит, посещение маммолога 
оБязатЕльНо!

самообследование следует проводить через 
7–10 дней после окончания менструации, когда прохо-
дят болезненность и набухание груди. Если уже устано-
вилась менопауза или менструальные циклы нерегу-
лярные, делать это необходимо раз в месяц в любое, 
но фиксированное время.

www.uzao.aif.ruкак правильно проводить самоощупывание 
молочных желёз – читайте на нашем сайте

стадии, потому что москвич-
ки стали более внимательно 
к себе относиться?
– Несомненно, широкая 
информационная политика 
государства и системы здраво-
охранения даёт свои резуль-
таты. женщины внимательнее 
относятся к своему здоровью, 
стараются регулярно про-
ходить маммологическое 

Ольга Ходорович рекомендует не ставить диагноз по 
интернету, а систематически посещать доктора.

инфографика анны мурзиной
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 В Центре японской культу-
ры «Дом красной стрекозы – 
Акатомбо Кайкан» можно 
изучать традиции чайной 
церемонии, постигать искус-
ства суми-э, оригами, кал-
лиграфии, вышивки тэмари 
и икебаны, а также осваи-
вать интеллектуальную игру 
го и айкидо.

Центр открыт на базе «Моего 
досугового центра «атлант» 
при поддержке Московского 
отделения общества «Россия – 
Япония». Мы посетили секцию 
айкидо и студию суми-э.

уйти В КАртину
«суми-э, как и многое другое, 
была привезена в Японию 
из китая. «суми» в переводе 
с японского означает «тушь», 
а «э» – «картина», поэтому 
традиционно картины пишутся 
монохромной чёрной тушью 
на рисовой бумаге. Если про-
изведение планируют пре-
поднести в подарок, иногда 
используют цветные минераль-
ные краски», – рассказывает 
преподаватель наталья 
Шимкина. 
По словам преподавателя, 
обычно художники изображают 
сезонные растения, животных 
или пейзаж. «картина неред-
ко становится своеобразной 
иллюстрацией к хайку – ли-
рическому стихотворению, 
состоящему из 12 слогов», – 
добавляет Наталья 
Шимкина. 

в суми-э изображаемый объект 
часто располагается не по цент-
ру, на картине много свободно-
го места – считается, что, если 
ты не оставил на бумаге «возду-
ха», тебе не о чем вести диалог 
со зрителем.
в студии уверены, что занятия 
японской живописью дарят осо-
бенное душевное равновесие – 
в это время можно сосредото-
читься на картине и уйти в себя. 
Именно это ценит в суми-э 
и Анна Халтурина, которая 
приходит на занятия в центр 
уже больше года: «тогда я на-
ходилась в поиске работы, этот 
процесс меня очень изматывал. 
занятия суми-э стали своего ро-
да медитацией. Работу я нашла, 
но продолжаю приезжать сюда 
за возможностью пообщаться 
с другими учениками».

«глАВное – зАщитА, 
А не АтАКА»
в соседнем зале проходят 
тренировки московского отде-
ления клуба «академ айкидо». 
«айкидо – это целая систе-
ма физических упражнений 
для тела и философии, создан-
ная Морихэем уэсибой, – 

 15 октября в Конькове на-
градят призёров и победи-
телей конкурса рисунков, 
посвящённого 210-летию 
со дня рождения Михаила 
лермонтова. Церемония 
начнётся в 16.00. адрес: 
ул. Миклухо-Маклая, д. 59.

 16 октября в районе 
Ясенево пройдёт спар-
такиада по настольному 
теннису «Чемпионы наше-
го двора». Начало турнира 
намечено на 12.00. адрес: 
Новоясеневский просп., 
д. 12, корп. 2.

 17 октября творческих 
бутовчан ждут на мастер-
классе по росписи в техни-
ке гжель. занятие начнётся 
в 17.00. адрес: ул. Южнобу-
товская, д. 5.

 18 октября в Академи-
ческом районе проведут 
осенний фестиваль «зо-
лотая хохлома», посвя-
щённый Дню хохломы, 
который отмечается 
21 октября. в программе – 
викторина, информминутка, 
мини-сценка и мастер-класс 
по рос писи. Начало в 17.00. 
адрес: ул. кедрова, д. 5, 
корп. 1.

 18 октября в Север-
ном Бутове приглаша-
ют на конкурс «отец-
молодец» в преддверии 
Дня отца, который отме-
чается 20 октября. Папам-
участникам вместе с детьми 
от 7 до 10 лет предстоит 
соревноваться в ловкости 
и фантазии. старт конкурса 
в 18.00. зарегистриро-
ваться можно по телефону 
+7 (499) 744-28-90. адрес: 
ул. старобитцевская, д. 21а.

 19 октября для активных 
жителей района зюзино 
запланировано осеннее 
первенство по спортив-
ному ориентированию. 
соревнования начнутся 
в 11.00. адрес: Битцевская 
лесополоса на Балаклавском 
просп., д. 48, корп. 1.

 19 октября в 16.00 уче-
ники театральной студии 
на ул. Понтрягина выступят 
с представлением «Бобик 
в гостях у Барбоса». адрес: 
бул. адмирала ушакова, д. 5.

 20 октября в ломоносов-
ском районе проведут фе-
стиваль изобразительного 
искусства «золотая осень». 
жителей района приглашают 
на концертную программу 
и мастер-классы. также 
запланирована выставка 
творческих работ. Фестиваль 
начнётся в 17.00. адрес: 
ул. архитектора власова, д. 8.

С японским акцентом
в ломоносовском районе знакомят с многогранной 
культурой страны восходящего солнца

новости

поясняет руководи-
тель клуба, мастер, 
обладатель 6-го да-
на Алек-
сандр 
Холев. – 
Главное – 
защита, 
а не атака. ученику 
необходимо остано-
вить и обездвижить 
противника, не приме-
няя силу и оставаясь 
при этом спокойным 
и расслабленным. все 

действия направ-
лены на то, чтобы 
устранить опасность 
от себя, а не навре-

дить другому». Этот 
принцип частич-

но отражён в са-
мом названии 
искусства: 
«ай» означает 
«гармония», 
«ки» – «дух», 

а «до» – «до-
рога», поэтому 
айкидо можно 
примерно пере-

вести как «путь к гармонии 
духа». Начинающих первым 
делом учат правильно падать, 
ведь именно из-за неудачного 
падения случается большин-
ство травм. а так как один 
из важнейших элементов 
философии айкидо – уважение 

к сопернику, любой поединок 
всегда начинается с поклона.
никите Кирину 24 года, 
из них айкидо он 
занимается уже 17. 
«Начинали с дру-
гом. Позже он ушёл 
в дзюдо, – делится 
он. – Почему? Этот вид едино-
борств мне очень понравился. 
а когда занимаешься тем, что 
тебе нравится, быстрее в этом 
развиваешься и преуспева-
ешь». теперь у Никиты 3-й дан 
и чёрный пояс, он постоянно 
ездит на семинары и сорев-
нования. «в будущем хотел бы 
обучать других этому искусству, 
чтобы расти над собой вместе 
с ними», – признаётся он.
Александра Савдерова 
в айки до уже 15 лет: «за это 

время почув-
ствовала, как 
вместе с телом 
повзрослела и моя 
техника». По сло-

вам александры, тренировки 
для женщин и мужчин ничем не 
отличаются. «конечно, высо-
кие страховки или некоторые 
приёмы я исполнять не могу, но 
поблажек ни для кого нет».
также в Центре японской куль-
туры нередко проходят лекции, 
мастер-классы и праздники, 
посвящённые культуре страны 
восходящего солнца.

екатерина волковицкая

Преподаватель Наталья Шимкина показывает Анне Халтуриной, как на-
рисовать лилию.

Александра Савдерова и Никита Кирин 
занимаются айкидо с детства.

Айкидо – это не 
набор техник, 
а целая система 
физических 
упражнений 
и философии, 
где главное 
– оставаться 
в гармонии 
с собой.
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 Во Дворце пионеров 
для учащихся Центра косми-
ческого образования прове-
ли цикл мероприятий, по-
свящённых 67-й годовщине 
запуска первого искусствен-
ного спутника Земли.

в Большом гостином зале 
работала выставка «Дело всей 
твоей жизни», посвящённая 
истории ракетно-космической 
отрасли, а в рамках научно-
познавательной програм-
мы юные посетители могли 
вспомнить ключевые события 
в истории освоения космоса 
и ответить на вопросы викто-
рины. об истории эволюции 
спутников и космических 
аппаратов гостям рассказала 
космогеолог алиса зарипова.

иЗучение и мониторинг
Первый искусственный спутник 
земли был запущен 4 октября 
1957 года. в наши дни число 
действующих искусственных 
спутников земли приблизилось 
к 5 тысячам. «Группы аппаратов 
выполняют разные функции. 
Например, помогают добывать 
природные ресурсы, предупре-
ждать чрезвычайные ситуации, 
следить за изменением клима-
та, – рассказала Алиса За-
рипова. – Научные аппараты 
оснащены приборами для изу-
чения космического излучения 
и магнитных полей, военные 
собирают разведывательные 
данные, навигационные ис-
пользуются для определения 
местоположения. Наконец, 
спутники связи обеспечивают 

Первые шаги к звёздам 
с 4 по 10 октября на воробьёвых горах прошла Неделя космонавтики

 Как менялись искусственные спутники 

«ЛунА-9»
Эта советская межпланетная 
комическая станция 3 фев-
раля 1966 года впервые 
в истории совершила мягкую 
посадку на поверхность 
луны. за 75 часов работы 
она провела 9 сеансов свя-
зи, передала панорамные 
изображения поверхности 
вблизи места посадки.

ретрансляцию сигнала между 
точками на поверхности пла-
неты».
высота, на которой распола-
гается космический аппарат, 
напрямую зависит от его назна-
чения. так, например, зонди-
рование земли осуществляют 
с околоземной орбиты – её 
высота составляет 300–500 км 
над уровнем моря. «а на гео-
стационарной, расположенной 
на высоте свыше 35 тыс. км, 
находятся коммуникационные 
и научные спутники. такая вы-
сота позволяет им оставаться 
неподвижными относительно 
поверхности земли, – продол-

жает алиса. – После окончания 
работы космического аппа-
рата его переводят на орбиту 
захоронения. Это снижает 
вероятность столкновения 
и освобождает место на геоста-
ционарной».
Если первый спутник имел 
форму сферы, то современные 
космические аппараты состо-
ят из нескольких кубических 
блоков размером 10х10 см – 
кубсатов. Их разработали два 
американских университета. 
«кубсаты запускают партия-
ми, каждый может нести один 
или два научных прибора. Это 
очень удобный формат – запуск 

кубсата может запросить уни-
верситет, а научную «начинку» 
разработают студенты, – объяс-
няет алиса зарипова. – Россий-
ские компании тоже занима-
ются производством кубсатов. 
одна московская компания 
выпускает нано- и микроспут-
ники».
в настоящее время спутнико-
вая группировка России насчи-
тывает свыше 240 аппаратов. 
«Это спутники Глобальной нави-
гационной спутниковой систе-
мы (ГлоНасс), космические ап-
параты систем «Ямал», «Гонец» 
и «Экспресс», обеспечивающие 
связь и телевещание, – поясня-

ет космогеолог. – за верхними 
слоями атмосферы следят ап-
параты комплекса «Ионозонд», 
а спутники дистанционного зон-
дирования земли «канопус-в» 
служат для картографирования 
и мониторинга чрезвычайных 
ситуаций».

нАуКА ДЛя мАЛеньКих
Лизе Светашовой и Диме 

Щукину 10 лет, 
они занимаются 
в Центре космиче-
ского образования 
уже второй год 

и пришли на лекцию о спутни-
ках вместе с другими учащими-
ся. «Мы изучаем космические 
тела и явления. Например, 
мы узнаём, какая на планетах 
температура, из чего состоит 
их грунт, – делится лиза. – са-
мой мне в школе очень нра-
вится математика. а в будущем 
я, может быть, буду создавать 
спутники».
Дима любит изучать космос 

самостоятельно, 
поэтому читает 
энциклопедии 
и смотрит фильмы: 
«во вселенной 

столько всего интересного! 
Её обязательно надо изучать. 
Наука мне была интересна 
с детства. Раньше я не выгова-
ривал букву «Р», поэтому папа 
посоветовал мне постоянно 
повторять слово «ракета». 
а оказавшись здесь, во Дворце 
пионеров, я понял, что хотел бы 
серьёзно заниматься изучени-
ем космоса».

екатерина волковицкая

«ЛунохоД-1»
Первый в мире планетоход 
работал на поверхности 
луны с 17 ноября 1970-го 
по 14 сентября 1971 года. 
за это время он проехал 
по поверхности спутника 
земли более 10 км, пере-
дал 211 панорам и 25 тыс. 
фотографий, провёл анализ 
грунта. а 8 марта 1971 года 
операторы в честь женского 
праздника «нарисовали» на 
луне колёсами цифру 8.

Алиса Зарипова объяснила, что сейчас спутники выполняют 
разные задачи. Например, следят за климатом, собирают дан-
ные о космосе и помогают определять местоположение.

1957 год

инфографика анны мурзиной

 Как менялись искусственные спутники 

«ЛунА-9»
Эта советская межпланетная 
комическая станция 3
раля 1966 года впервые 
в истории совершила мягкую 
посадку на поверхность 

«СПутниК-1»
Первый в мире искусствен-
ный спутник земли запущен 
на орбиту 4 октября 1957 го-
да. Просуществовал 92 дня 
и сделал 1440 витков вокруг 
планеты. Измерения плот-
ности высоких слоёв атмос-
феры позволили создать тео-
рию торможения спутников. 
а 4 октября с тех пор считает-
ся началом космической эры 
человечества.

1966 год

1970–1971 годы
2019 год

«ВенерА-7»
Это первый аппарат, совер-
шивший мягкую посадку на 
венере и осуществивший 
передачу данных с её по-
верхности. запуск аппа-
рата состоялся 17 августа 
1970 года. Полученные 
данные о температуре 
позволили рассчитать 
давление и плотность 
атмосферы. оказалось, что 
давление у поверхности 
венеры составляет 90±15 
атмосфер, а температура – 
475°±20°с.

1970 год

«СПеКтр-рг»
Эта астрофизическая 
обсерватория была запу-
щена 13 июля 2019 года. 
Её задача – проведе-
ние обзора всего неба, 
обнаружение чёрных дыр 
и скоплений галактик. На 
её борту находятся два 
телескопа: российский 
ART-XC имени М. Н. Пав-
линского и сделанный 
в Германии eROSITA, ко-
торый сейчас переведён 
в спящий режим. а ART-XC 
продолжает работу и уже 
провёл первый полный 
обзор Млечного Пути.
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кстати
сегодня спортивные клубы 
есть во всех школах и кол-
леджах Москвы. всего 
в образовательных орга-
низациях открыто более 
29 тыс. физкультурно-
оздоровительных секций, 
в них 66 видами спорта за-
нимаются свыше 340 тыс. 
человек.

 Команда мультиспортив-
ного клуба «Олень» из шко-
лы № 1212 завоевала 
4 золотые, 3 серебряные 
и 5 бронзовых медалей, 
а также стала победителем 
в нескольких командных 
зачётах.

«ОхОта на лис»
всероссийские соревнова-
ния по радиоспорту «золо-
тая осень» прошли в городе 
Дзержинске Нижегородской 
области. «соперники у нас 
были серьёзные, – поделилась 
14-летняя аня Полегаева, за-
нявшая 1-е место в дисципли-
нах «спортивная радиопелен-
гация 3,5 МГц» и «спортивная 
радиопеленгация 144 МГц» 
среди девушек до 20 лет. – 
Что мне помогло победить? 

внимательность и физическая 
подготовка». суть спортивной 
радиопеленгации или, как её 
ещё называют, «охоты на лис», 
заключается в том, чтобы 
с помощью специального при-
ёмника искать на местности 
спрятанные радиопередат-
чики. Эти маячки – «лисы» – 
замас кированы и выходят 
в эфир поочерёдно, постоян-
но «прячась» от «охотников», 
что действительно делает их 
похожими на хитрых зверей. 
Для поиска передатчиков 
спортсмену выдаётся карта. 
«в школьном клубе «олень» мы 
занимаемся разными видами 
спорта, но «охота на лис» нра-
вится больше всего. во время 
поиска надо и быстро двигать-
ся и быстро думать», – добави-
ла аня.

с антенной наперевес
Школьники Ясенева – первые на соревнованиях по радиоспорту

Перед трени-
ровкой Аня 
Полегаева 
(слева) и Ка-
тя Копылова 
сначала 
разминаются 
в спортивном 
зале.

насте Зудилиной 
10 лет, в радио-
спорте она уже 
два года: «На 
прошедших со-

ревнованиях заняла 3-е место 
в дисциплине «спортивная 
радиопеленгация – спринт». 
Немного не хватило скорости. 
считаю, что главные качества, 
которыми должен обладать 
профессионал, – выносли-
вость и умение слушать. а ещё 
должны быть сильные руки, 
потому что постоянно держать 
передатчик на весу иногда 
бывает трудновато».

любОвь К сПОрту
тренировки в клубе проходят 
несколько раз в неделю. «сна-
чала ребята узнают теоретиче-
ские основы, потом занимают-
ся лечебной физкультурой или 
в тренажёрном зале. После 
этого переходят на улицу и от-
рабатывают конкретные навы-
ки. Например, взятие «лисы», – 
объяснила руководитель 

клуба Екатерина 
Коломнина. – 
Наша задача – 
научить ребят 
слушать и думать, 

потому что новички за полтора 

Иван Топоров отрабатывает взятие «лисы».

часа зачастую не могут найти 
ни одного маячка. Поэтому 
мы объясняем, что сигнал 
может, например, отражаться 
от деревь ев и камней».
существует мультиспортивный 
клуб «олень» уже 12 лет. «ког-
да родители отдают ребёнка 
заниматься спортом, чаще 
всего образовательная про-
грамма включает только один 
вид. в результате другие на-
правления становятся для ре-
бят недоступными, – считает 
руководитель клуба. – комп-
лексное оздоровление – то, 
что нужно каждому ребёнку. 
Поэтому направление под-
готовки у нас зависит от вре-
мени года: летом и осенью 
занимаемся ориентирова-
нием на велосипедах, зи-
мой – лыжным туризмом 
и хоккеем, в тёп лое время го-
да –  лёгкой атлетикой, плава-
нием, лечебной физкультурой. 
И конечно, участвуем в сорев-
нованиях». Благодаря такой 
программе ребята из клуба 
«олень» к 12 годам знакомы 
с 24 видами спорта и могут 
выбрать два направления, 
которыми станут заниматься 
профессионально.

екатерина волковицкая

Полицейский из Ясенева санал Манджиев, о котором на-
ша газета рассказывала две недели назад, прошёл во вто-
рой этап всероссийского конкурса «Народный участковый». 
он про длится до 16 октября. На первом этапе санал получил 
большинство голосов жителей своего района. Надеемся, что 
он выйдет в финал, который будет проходить с 1 по 10 ноября.

фотофакт

 в районе Ясенево 22-лет-
ний москвич, находясь 
в подъезде дома на ново-
ясеневском проспекте, 
разбил информационный 
стенд. сумма материаль-
ного ущерба составила 
порядка 3 тыс. рублей. за-
держать злоумышленника 
смогли с помощью камер 
видеонаблюдения по месту 
проживания на улице Роко-
това. возбуждено уголовное 
дело по ч. 1 ст. 214 ук РФ 
 «вандализм».

 в южном бутове выявили 
мужчину, подозреваемого 
в фиктивной постановке 
на миграционный учёт. 
участковые в ходе несения 
службы задержали 44-летне-
го местного жителя, который 
зарегистрировал в своей 
квартире на улице адмирала 
лазарева приезжего муж-
чину, не предоставив ему 
помещение для проживания. 
возбуждено уголовное дело.

 в северном бутове у при-
езжего изъяли 1,5 г запре-
щённого вещества. сооб-
щается, что в ходе несения 
службы на старобитцевской 
улице сотрудниками полиции 
была остановлена «газель». 
Находящийся за рулём 
26-летний мужчина во время 
диалога с участковыми за-
метно нервничал. в салоне 
машины полицейские обна-
ружили свёрток. в результате 
исследования было установ-
лено, что в составе изъятого 
вещества содержится мефе-
дрон. возбуждено уголовное 
дело по ч. 1 ст. 228 ук РФ.

 в тёплом стане украли 
велосипед. оставленное 
у подъезда жилого дома 
на улице академика Баку-
лева двухколёсное транс-
портное средство не было 
пристёгнуто запирающим 
устройством. Полицейские 
задержали подозреваемого 
мужчину по месту прожива-
ния. сумма ущерба соста-
вила более 40 тыс. рублей. 
возбуждено уголовное дело 
по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 2 
ст. 158 ук РФ «кража».

 в северном бутове лик-
видировали наркопритон. 
На старокачаловской улице 
полицейские задержали 
43-летнего жителя, в квар-
тире которого регулярно 
собирались наркозависимые 
люди. трое из них также 
задержаны, в их отношении 
составлены протоколы об ад-
министративном правонару-
шении. возбуждено уголов-
ное дело, наказание по ч. 1 
ст. 232 ук РФ – лишение 
свободы сроком до 4 лет.

криминал
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 Конную полицию москви-
чи любят – кавалеристы 
верхом на статных лошадях 
не только обеспечивают 
безопасность, но красиво 
выглядят. Но главная их за-
дача – не украшать пейзаж, 
а патрулировать зелёные 
зоны и следить за порядком 
на массовых мероприятиях.

службу на лошадях в Юзао не-
сут полицейские из 1-го специ-
ального полка. корреспондент 
«зкз» отправилась вместе 
с ними в Битцевский лес.

ПОЛЕЗНЫЙ ТАНДЕМ
Приезжаю на конюшню, там 
идут приготовления к выходу 
патруля на маршрут. Рабочие 
будни кавалериста проходят 
так: как приезжают на работу, 
первым делом идут к своим ко-
ням. Проверяют, всё ли хорошо, 
не заболел ли напарник. Потом 
приступают к уборке денника 
и уходу за животным. кормят 
коня, седлают и готовятся к вы-
ходу на маршрут.
Мы знакомимся с заместите-
лем командира 2-го взвода 
2-й роты 2-го кавалерийско-

го батальона 1-го спецполка 
полиции Александром Ми-
хеевым. Его кобыла по кличке 
Паллада – статная красавица, 
но норовиста: не упускает воз-
можность продемонстрировать 
характер даже перед старым 
другом.
«Паллада действительно 
непрос тая кобыла. Но мы вмес-
те уже пять лет, привыкли друг 
к другу. Паллада любит морков-
ку и сахар, я иногда приношу ей 
это лакомство. а ещё она боит-
ся луж на асфальте и рисунков, 
нарисованных мелом», – гово-
рит александр.
Рядом готовится к несению 
службы командир 2-го взвода 
2-й роты 2-го кавалерийско-
го батальона 1-го спецполка 
полиции Юлия Черных. она 
уже много лет работает в паре 
с конём по кличке Перепад. 
«у Перепада характер ласко-
вый и игривый – он очень 
любвеобильный парень. любит, 
когда его гладят по шее, а ещё 
уважает сахарок и яблоки. Ме-
ня слушается, чётко выполняет 
все команды, так что работать 
с ним одно удовольствие», – го-
ворит Юлия.

ПОРА В ДОРОГУ
смена конного патруля – 5 ча-
сов. время может меняться 
в зависимости от времени 
года, но продолжительность 
не сокращается. Работают 
вчетвером: двое всадников 
и двое коней. Иногда патруль 
доезжает до места несения 
службы прямо верхом, но се-
годня будет задействован 
коневоз – специальный транс-
порт для лошадей. от конюшни 
до Битцевского парка до-
вольно далеко, так что лошади 
поедут в комфортных денниках 
на колёсах, которые прицепля-
ются к пикапу.
Доезжаем до Битцы. алек-
сандр и Юлия заступают 
в патруль, а мы немного про-
вожаем их. Прохожие подходят 
к кавалеристам, улыбаются, 
просят погладить лошадей или 
сфотографироваться.
«Помню, как-то зимой мы с Пе-
репадом провожали женщину 
до дома! она каталась в Битце 
на лыжах с мужем, а потом они 
потеряли друг друга из виду, 
телефон сел… в общем, нашли 
мы её плачущую в сугробе. 
Но ничего – успокоили, женщи-
на вспомнила телефон дочери, 
мы позвонили ей. Помогли най-
ти выход из лесопарка и почти 
довели до дома», – вспоминает 
с улыбкой Юлия.
Ещё бы поболтали, но кавале-
ристам нужно работать. Про-
щаемся и расходимся. Но лич-
но я надеюсь, что во время 
очередной прогулки по Битцев-
скому лесу мне удастся встре-
тить моих новых знакомых.

наталья лужнова

Когда твой напарник конь
конная полиция следит за порядком в Битцевском лесу

Каждый конь закреплён за опреде-
лённым полицейским, и этот поря-
док не нарушают. У лошадей, как 
у людей, отношения формируют-
ся продолжительное время.

Паллада – кобыла 
пугливая, однако 
с напарником они 
сработались и теперь 
настоящие друзья.

У всех лошадей разный характер. 
Перепад – дружелюбный конь, 
который любит ласку. 
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 «Мой клуб называется «Ду-
эндэ». Это слово обозначает 
состояние танцора, когда он 
уже не думает о движении, 
потому что его «ведёт» тан-
го», – рассказала нам лидер 
«Дуэндэ» Светлана Карасёва.

занятия этого клуба проходят 
дважды в неделю. а на прошлой 
неделе в центре долголетия 
на ул. крупской, 9а, прошёл 
концерт, в котором приняли 
участие не только те, кто за-
нимается в «Дуэндэ», но и тан-
цоры из других клубов проекта 
«Московское долголетие».

КРАСКИ тАнцА
светлана карасёва решила 
организовать это выступление 
именно сейчас, чтобы прове-
сти параллель между яркими 
красками осени и знаменитого 
танца. танго оставило от-
печаток во многих мировых 
культурах, поэтому на концер-
те в ЦМД «ломоносовский» 
были представлены и кубин-
ская хабанера, и бразильская 
байана, и испанские варианты 
танго перфекто, и тангос де 

кадис. а ещё показывали слайд-
шоу с атмосферными осенни-

ми пейзажами. 
«Наши выступления 
можно сравнить 
с импрессиониз-
мом – направлени-

ем в искусстве, цель которого – 
произвести впечатление. очень 
надеюсь, что своими 
танцами мы погружаем 
зрителя в атмо сферу 
красоты музыки и дви-
жения», – заключила 
светлана карасёва.

ИнтЕРЕСнОЕ ЗнАКОМСтВО
надежда Дорофеева и Евге-
ния Айзятова любят танго, как, 
впрочем, и другие виды танцев.
«в детстве я занималась бале-
том, потом поступила в учили-
ще, которое сейчас называется 
колледжем искусств, – призна-
лась нам Надежда. – Начинала 
работать 
на эстраде, 
но потом 
ушла в пре-
подавание. 

со светланой карасёвой мы 
познакомились в одном из цен-
тров московского долголетия. 
она пришла провести урок фла-
менко. завязалось знакомство, 
и вот теперь мы собираемся 
иногда вместе, чтобы поуча-
ствовать в одном концерте».
Евгения айзятова стала зани-
маться танцами лишь в 50 лет: 
«Что сподвигло? 
однажды 

я сильно заболела, и мне про-
писали лечебную физкультуру. 
в фитнес-клубе, в который я на-
чала ходить, преподавали и та-
нец живота, и латину. там же 
я открыла для себя фламенко 
и влюбилась мгновенно. сна-
чала платно занятия посещала, 
а когда появилась программа 
«Московское долголетие», стала 
ходить в разные тематические 
клубы, в том числе танцеваль-
ные».
Надежда добавила, что имен-
но «Московское долголетие» 
позволило многим найти 
для себя хобби. Благодаря 
программе у москвичей появи-
лась возможность заниматься 
новым увлечением совер-
шенно бесплатно. И конечно, 
время от времени прихо-
дить на концерты к своим 
друзьям.
15 октября у клуба свет-
ланы карасёвой состо-
ится ещё один концерт 
под названием «ла луна 
Мистика». Гостей ждут 
в ЦМД «ломоносовский» 
в 18.00.

варвара грошева

танец в стиле импрессионизма
в центре долголетия «ломоносовский» показали танго, фламенко и хабанеру

 
15 октября 

клуб «Дуэндэ» 
даст концерт  

под названием 
«Ла Луна Мистика». 
Гостей ждут в цМД 
«Ломоносовский» 

в 18.00.

Евгения Айзятова и Надежда Дорофеева увлекаются 
не только танго, но и фламенко, и танцем живота. фото кирилла искольдского
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 «Утомлённые солнцем», 
«Маленькие трагедии», 
«Несколько дней из жизни 
Обломова», «Подмосковные 
вечера» – Народный артист 
России Авангард Леонтьев 
хорошо известен всем по 
ролям в этих прекрасных 
фильмах.  

а ещё он завсегдатай киноклу-
ба «Эльдар» на ленинском про-
спекте, о чём с удовольствием 
рассказал нашему изданию. 

«в обручевском 
районе я частый 
гость»
– Мы с «Эльдаром» давние 
друзья (улыбается). сколько 
у меня там состоялось сольных 
программ, я, пожалуй, и не ска-
жу, потому что сбился со счёта. 
Почему выбираю его? Мне 
близка концепция киноклуба, 
там думают не только о досуге, 
но и об образовании и про-
свещении. а это очень ценно 
в наше время. Я там проводил 
ряд литературных вечеров, 
целью которых было знаком-
ство зрителя с классической 

и современной отечествен-
ной литературой. Например, 
в программе «Могучее весе-
лье» читал рассказы разных 
периодов творчества Исаака 
Бабеля: «Пробуждение», «Геда-
ли», «король», «Начало». Плюс 
новеллы из циклов «одесские 
рассказы» и «конармия». также 
мы поговорили о самом Ба-
беле, посмотрели на большом 
экране фотографии из семей-
ного архива писателя.

– Судя по афишам, в «Эльдаре» 
вы ещё активно выступаете 
с пушкинскими программами.
– Пушкин – это моя страсть. 
И конечно, я ею делюсь с люби-
мыми зрителями юго-запада. 
знаете, мне странно, что кто-то 
думает, что поэзия – это скучно. 
На моих вечерах есть где и по-
смеяться, и поплакать, и посо-
чувствовать Поэту. у меня была 
программа из цикла «Болдин-
ская осень», где я читал письма 
к невесте, а также «участь моя 
решена. Я женюсь…», «Гро-
бовщик», «Домик в коломне». 
Недаром Фазиль Искандер 
сказал: «Мороз и солнце – день 
чудесный…» – не только пре-
красные стихи, но и средство 
от простуды, и, что ещё важнее, 

средство от депрессии. всё 
творчество Пушкина – средство 
от депрессии».

– С какими ещё местами 
на юго-западе столицы вы свя-
заны творческими узами?
– с академией кинематогра-
фического и театрального 
искусства Никиты Михалко-
ва, располагающейся сейчас 
на улице академика Пилюги-
на. Мне повезло сниматься 
у Никиты сергеевича. И для 
меня честь работать с его сту-
дентами. Я там уже проводил 
мастер-классы.

«Нас делает наше 
окружение»
– Авангард Николаевич, да-
вайте теперь поговорим о вас 
самом. Глядя на вас – всегда 

бодрого, деятельного, куда-то 
бегущего, – никогда не ска-
жешь, что вам 77 лет. Что за 
батарейка в вас работает?
– Это гены такие, надо благо-
дарить моих родителей. а ещё 
я согласен с утверждением, что 
нас делает наше окружение. 
Меня всегда прибивало к заме-
чательным людям. Помню, как 
работал в театре «современ-
ник», – прекрасные партнёры, 
чудесные режиссёры. Поэтому, 
даже когда мне лев круглый, 
который эмигрировал во Фран-
цию, предлагал играть у него 
в театре во Франции одни лишь 
главные роли, я отвечал отка-
зом. Мне очень дорого всё, что 
есть у меня в жизни, люди, ко-
торые меня окружают, поэтому 
никогда мне не хотелось уехать.
сейчас, к сожалению, уровень 
культуры оставляет желать 
лучшего – я имею в виду чело-
веческую культуру, этическую, 

нравственную. Почему столько 
злобы мы позволяем себе, 
злости по отношению к ближ-
ним? Нам надо пытаться быть 
человечнее, и по возможности 
изо всех сил.

– Давно хотела вас спросить. 
Почему вам дали такое необыч-
ное имя?
– Я появился после войны, 
и родители назвали меня 
в честь самого старшего 
из своих сыновей – моего 
брата, родившегося в 1924-м, 
младшего лейтенанта аван-
гарда леонтьева, погибшего 
в 19 лет во время великой оте-
чественной 15 июля  1943-го 
в мясорубке курской дуги. 
Я его видел только на фото. 
Но, видимо, это имя наложило 
на меня ответственность – не 
посрамить имя героя. так что 
стараюсь жить достойно.

ольга шаблинская

«С «Эльдаром» давние друзья»
авангард леонтьев признался, почему любит сцену киноклуба на ленинском, 105

• Авангард Леонтьев ро-
дился 27 февраля 1947 года.
• с детства мечтал о ка-
рьере актёра. занимался 
в школьном драмкружке, 
затем в студии художествен-
ного слова при Дворце 
пионеров у анны Бовшек – 
ученицы константина 
станиславского и Евгения 
вахтангова.
• в 1968-м окончил Школу-
студию МХат и был пригла-
шён в «современник».
• с 1983 года начал препо-
давать актёрское мастер-
ство в Школе-студии МХат. 
в 1989 году авангард ле-
онтьев набрал свой первый 
курс, выпускниками которо-
го стали Евгений Миронов, 
владимир Машков, Ирина 
апексимова, олеся судзи-
ловская и др.

досье

Авангард Леонтьев в роли Учё-
ного в спектакле «Ночь в отеле» 
Театра Олега Табакова.

Народного артиста назвали 
в честь старшего брата, по-
гибшего в 1943-м на войне.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

I

II

Найдите семь отличий между двумя 
картинками.

На изображении видна только часть 
букв. Допишите слова.

Антистресс-раскраска поможет 
снять тревогу и напряжение. Рас-
красьте изображение, используя 
как можно больше цветов.
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II.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– а до свадьбы говорил, что готов 
умереть за меня!

– ладно, наливай свой грибной суп.
◆ ◆ ◆

в россии родители вместо «я тебя 
прощаю» говорят: «Есть будешь?»

◆ ◆ ◆

– почему ты в пиджаке?
– а может, я в театр пойду.

– а тогда почему спортивные штаны 
снизу?

– а может, и не пойду.

Прогноз с 14 по 20 октября
Магнитный шторм остался позади. 
Магнитосфера ожидается спокойной 
(кр 2–3). дополнительных мер предосто-
рожности не требуется даже для людей 
с хроническими сердечно-сосудистыми 
болезнями.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. сверхсрочник. 3. астро-
ном. 9. автоподзавод. 10. крест. 11. Хор. 15. ду-
эль. 16. желудок. 17. вишня. 18. дискуссия. 
21. латы. 27. зентангл. 28. кабриолет. 29. «Ер-
мак». 31. торшер. 33. владикавказ. 34. рабфак. 
37. Шторм. 38. Эскалатор. 39. стресс. 41. арка-
нов. 43. волошин. 44. привал. 46. конев. 47. но-
тация. 48. укроп. 49. адам. 50. Шкура.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. самоконтроль. 2. из-
вержение. 4. спот. 5. развод. 6. новь. 7. Медь. 
8. толстушка. 12. рупия. 13. олень. 14. Моисеев. 
17. виртуоз. 19. Юноша. 20. Флирт. 22. тарабар-
щина. 23. Мак. 24. пролетариат. 25. воздержание. 
26. леска. 28. казахстан. 30. свист. 31. табаков. 
32. присыпка. 35. барокко. 36. помидор. 40. ток. 
42. волк. 43. веер. 45. лоу.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. армейский «аспи-
рант». 3. кто делает открытия с помощью 
телескопа? 9. какой механизм в 1924 го-
ду придумал английский часовщик джон 
Харвуд? 10. каким знаком помечен жре-
бий из фильма «обыкновенное чудо»? 
11. какой коллектив вторит запевале? 
15. какое роковое событие в жизни Ми-
хаила лермонтова связано с пятигор-
ском? 16. самый рабочий орган у обжоры. 
17. какую ягоду чаще других используют 
для украшения бармены? 18. столкно-
вение научных точек зрения. 21. броня 
на витязе. 27. какая техника рисования 
позволяет улучшить самочувствие с по-
мощью узоров? 28. у какого автомобиля 
с лёгкостью сносит крышу? 29. «дедушка 
ледокольного флота». 31. Фонарь в го-
стиной. 33. орджоникидзе наших дней. 
34. картина «... идёт» у бориса иогансо-
на. 37. Что погубило короля и королеву 
из диснеевского мультфильма «Холодное 
сердце»? 38. Чем медленнее мы идём по 

нему, тем меньше нужно пройти, чтобы 
достичь его конца. 39. диагноз от нерво-
трёпки. 41. «как известно, жизнь челове-
ку даётся один раз, а не удаётся сплошь 
и рядом» (российский сатирик). 43. с ка-
ким русским поэтом стрелялся на дуэли 
николай Гумилёв, мечтая погибнуть от 
пули? 44. антракт для туристов. 46. кто 
командовал степным фронтом в ходе кур-
ской битвы? 47. Шахматная партитура. 
48. пряная трава в салат. 49. парень из 
райских кущ. 50. Экранизированная сказ-
ка Шарля перро «ослиная ...».
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что аффект отключа-
ет? 2. период активности вулкана. 4. то-
чечный светильник. 5. свадьба наоборот. 
6. Целинная земля. 7. компонент бронзы. 
8. кто ходит, «роскошно себя колыхая»? 
12. Чем на острове Маврикий платят? 
13. кого завалил одним ударом герой ко-
медии «подарок на рождество»? 14. ко-
го окрестили «князем игорем народного 
танца»? 17. артист своего дела. 19. Между 

мальчиком и мужчиной. 20. завязка лю-
бовной интриги. 22. какую речь «умом 
не понять»? 23. конопушки бублика. 
24. Чьи права отстаивает рабочее дви-
жение? 25. нрав терпения. 26. удильная 
нить. 28. «от астаны до самых до окра-
ин». 30. какими звуками воздействуют 
на болотную гадюку в рассказе артура 
конан дойла «пёстрая лента»? 31. кто из 
народных артистов ссср больше десяти 
лет возглавлял международный фести-
валь документальных фильмов «сара-
товские страдания»? 32. косметическая 
роль талька. 35. в каком стиле постро-
ен зимний дворец в санкт-петербурге? 
36. «краснокожий с огорода». 40. пере-
менный, но не успех. 42. кого в популяр-
ной симфонической сказке сергея проко-
фьева озвучивает валторнист? 43. какой 
предмет играл важную роль среди участ-
ников котильона? 45. Голливудский секс-
символ джуд ... хранит рубашки, в которых 
снимался.
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